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记者：能不能介绍一下长城参加本次车展的情况？
魏建军：本次车展是长城汽车规模最大、车辆最多的一次展览。这

次车展的主题是突出品质。不管是在展场的布置还是产品的统一颜
色灰色上，都突出了品质。包括我们的一些宣传主题，都是围绕着品质
来说的。像我们车的颜色全部是灰色，我们管它叫银河舰队。本来这
个银河舰队体现科技感，但是品质是靠技术和科技来实现的。从灰色
的角度看就是一个，因为金属色品质感比较好。从展台最醒目的位置，
我们也就像刚才的这个 logo一样，叫“中国造长城车”其实这是挺沉重的
6个字，因为这是我们第一次在这么大规模的展览中推出“中国造”，实
际上“中国造”的含义很深。用这个“中国造”会给长城带来什么影响？
消费者是否认可？但我们还是大大采用了他，中国造现在在海外已经
给予了高度评价，不像前20年“中国造”一直低价的形象。

汽车产品必须走出国门，在这点上，长城想得比较早，做得也比较
早。我们延续六七年一直排在第一位，而且 2009年我们有四款车拿到
了欧盟的资格认证。也就是说我们可以在高端市场销售我们的产品。
所以说，在今天这个展台上，应该说“中国造”引起了很多媒体的关注。
我们理解它就是自豪还是勇气，还是勇敢，还是责任，还是对消费者的
承诺，我认为“中国造”在这个环境中，与国际知名品牌一起做展览的时
候，我们很有信心地将我们的自主品牌用“中国造”打出去。

记者：最新推出的腾翼，这个产品的定位是什么样的？
魏建军：腾翼将来在轿车上命名这个产品也会从A0级、A级、B级方

向发展，我们也开发一个准C级车。因为C30是马上要上市的一个产
品。这款车比较有特点，在相同尺寸下，室内空间和行李厢空间都是最
大的。在同等级别下，这个车是最轻的，比一般车要轻，比这个档次的
其他车型要轻100到200斤。结构的优化再加上新产品的使用，这个产
品既安全又节能、环保，而且空间大。应该说它广泛适用于家庭。随着
我们产品的丰富，我们对于市场的开拓会越来越全面。

记者：刚才提到长城汽车出口具有前瞻性，
现在这个出口我们做了什么样的规模？

魏建军：我们最高的时候达到了55000台的
水平，去年金融危机是 32000台，下降比较大。
今年我们定的目标是 55000台，现在看这个目
标，应该说完全可以实现。一季度我们已经卖了
差不多 25000台车，从 4月份接单的数量快速增
长的形势看，我们认为出口55000台已经没有什
么挑战性了，会更多。

记者：长城汽车几年前推出过新能源汽车欧
拉，今年国家在这方面也有政策，长城在这方面
有什么目标？

魏建军：目前现有的水平，就是新能源汽
车，依我看还不太具备商业化的程度。国家到
底能补给你多少？补是不是个长远的策略、长
远的政策？应该说现在成本太高了，这是一
点。再一个有些技术目前还并不成熟。这样
的话，还需要一个较长时间的研究、开发。长
城汽车对这块也很关注，但是我们还是采取紧
跟、不放弃、掌握先进技术的东西，我们也做了
不少的研究工作。总得来讲，我们还需要一个
过程。在这个时候，我们也不放弃传统的。而
且小排量高性能的动力，性能指标非常好，而且也同样做到节能环
保。为什么说节能环保？他节 80%，你节 50%可以吧？我们认为传
统动力在中国还有很多功课没有做过。空间很大，所以，我们对这
块是不放弃的，而且要作为一个重点投入。今后的发展趋势，应该
让我们理解，不管黑猫白猫，只要节能环保就是好猫的概念。

魏建军：有信心将“中国造”打出去

4月23日，北京国际车展媒体日当天，最让业界瞩目
的是长城汽车向全球汽车社会宣布了自己的品牌口号“中
国造 长城车”。这既是对已往不凡经营成绩的总结，又成
为长城更广泛地参与全球汽车品牌竞争的进军号角。

此次北京国际车展，长城有18款车型与观众见面，
首日开展长城 9 款全新车型组成的“银河舰队”别开声
面，另外还展出了参加达喀尔比赛的“龙腾战车”哈弗。
与其它品牌有所不同，长城首次展出的全新车型不叫“概
念车”，除高端豪华SUV哈弗SC60计划2012年投放市场
外，其余车型全部计划在今、明两年上市，体现出长城务
实的作风。在首发式结束之后，长城汽车董事长魏建军
接受了众多媒体的采访。 晚报记者 王美华

记者：瑞麒品牌本次参展的规模怎样？
最大的亮点是什么？

杨波：这次瑞麒品牌带来了七款车，里面
包括了瑞麒G5、瑞麒G6，还有下半年要上市
的瑞麒G3。瑞麒G5这款车正式发布上市，
把整个G5的产品从经济性、动力性，包括节
能方面，上升到新的高度。在威麟品牌带来
了前不久刚刚上市的威麟X5，X5在今年年
初参加了达喀尔，取得了不俗的战绩。威麟
H5高级商用车也是全程完成了达喀尔 9000
公里的赛程，经历了很好的考验，已经上市，
而且这次也被带到了现场。还有下半年将上
市的威麟威霸，是一款商务MPV，也会在不
久的将来和广大的消费者见面。总体来讲，
整个展台是非常丰富的，加上奇瑞展台，还有
新能源的展台，应该是非常强大的阵容。34
款车，阵容非常强大。

记者：G3 是瑞麒下一步的一款重点车
型，这款车现在定位在什么级别，处于什么价
位？

杨波：大家知道瑞麒品牌是奇瑞汽车推出
的中高端乘用车品牌，G系列是高端轿车，这里
面包括G6，和已经上市的G5、G3是比较适合于
家庭使用的三厢车，尺寸非常合适，4.6米的长
度，发动机的配置也比较全，手动挡、自动挡。
它和凯悦、悦动是这样的级别，在10万元左右
的水平。

这次M系列也来参展了，M1和X1去年
陆续投放市场，表现不俗，销量增长速度也很
快。特别值得一提的话，整车的品质反应非
常好，初期上市半年以上是零投诉的状态，整
体上的品质标志着瑞麒品牌上了一个新高
度。

记者：奇瑞作为率先向高端市场拓展的
自主品牌，您的感受如何？

杨波：自主品牌由于发展的历史相对较
短，不能和外资品牌相比，所以初期我们还是
从基础做起。现在我们发展到这个阶段了，也
有一定的储备，像刚才讲到的奇瑞，已经拥有
了包括整车和电子的技术，已经到了我们产品
线向上提升的阶段。从过去的产品定位到相
对拔高的产品定位，无论如何会遇到一些困难
和障碍，这个是比较现实的，我们也能感觉
到。但是我觉得第一方面中国汽车市场是很
有前景的市场。第二方面是中国消费者对汽
车档次的要求也在提升，消费重心也在向上提
升，所以这个市场机会、空间是有的。第三方
面我们国内的企业推出了一些高档产品，除了
在产品质量、产品技术方面把产品做好以外，
我们在品牌建设和消费者直接交流和沟通上，
也要做很多的工作。我觉得，过程一定是会有
的，是我们要承受的过程，努力我们一定要做
的，要做相应的努力，同时步入到这个空间里，
能够占有这个市场，也是能看得见摸得着的
事，成功的希望非常大，所以我们要勇敢地迈
出这一步。 晚报记者 舒晗

记者：在 2010 年的国际车展上作为华泰集
团，带来了哪些新的车型来参展？

王殿明：华泰汽车在北京的第十一届国际
车展上带来了十一款车型，而且我们主推的车
型又叫华泰元田 B11，都和 11有关联。这 11款
车型是这样，如果概括起来讲它叫做 6+5+5+2，6
款 SUV车型，5款轿车，5台发动机，2台变速箱，
华泰这次展出在面积上是以往面积的 3倍，在展
出的品种上打破了过去只有 SUV，新的轿车亮
相北京车展。它的核心技术是零部件、发动机
和变速箱。这次车展我们的主题叫做“绿色新
动力 实力新华泰”，体现了华泰在低碳的战略
和决心，也看出了华泰这种继 SUV轿车与核心
零部件于一身实力上的变化，华泰进入了自主
品牌的主流行列里。

记者：您对这款产品有怎样的预期？
王殿明：我想它会给华泰带来非常好的市

场效果，这个车可以说有它非常重要的卖点，或
者说亮点。B11有汽油版，有柴油版，就柴油版
而言，它有 4大亮点，或者说是 4个第一，填补了
4 个空白。第一，它是自主品牌第一款搭载柴
油版的中高级轿车，在自主品牌其他产品中
没有，只有合资品牌奥迪有 2.7TDI。第二，它
是第一款柴油版车的排放能达到欧Ⅳ、欧Ⅴ
标准，它又是节能车，在其他自主品牌中也没
有。第三，由于它采用的是高压共轨+VGT 当

代最先进的柴油机，它的声功率都非常大，达
到 55.25%，比 2.7 的奥迪声功率还要高。第
四，我们携手英特尔把 IVI 系统通过嵌入的方
式集成在汽车里。什么是 IVI 系统？就是把
计算机从办公室、从家搬到汽车里，在我的车
里你可以浏览网页，可以收发邮件，可以搜索
信息，也可以进行影音娱乐活动。特别是我
把这个系统和售后服务连在一起，车要想进
行保养，或者遇到什么故障可以迅速地通过
这个系统传递给 4S 店，当你到 4S 店时，4S 店
已经对你的车进行了准备。还可以进行售后
的预约服务。所以这一款车的这个亮点是非常
难能可贵的。

记者：华泰汽车对于其他的轿车方面，在未
来有没有什么想法？

王殿明：有的，现在我们推出的是元田B11、
B21，将来我们还会有A级车和C级车，这个都是
在华泰未来的整体战略规划中，只不过跟市场的
需求和研发的进度陆续进入市场。

记者：华泰在2010年的第一个季度里销售量
怎么样？

王殿明：销售量不错，已经突破了 2万辆，增
长了47%。

记者：今年的销售计划是什么？
王殿明：今年华泰的销售任务会比去年翻一

番，去年实际销售达成力比前年增长了57%。

王殿明：
“华泰已经进入自主品牌的主流行列”

华泰汽车本届车展的参展规模创下
了历史之最。位于E1号馆的展台面积达
近1500平方米，布局大气、简洁，透射着科
技感。参展产品由华泰汽车整车和欧意
德动力总成零部件两大部分组成，旗下主
力SUV圣达菲与特拉卡的代表车型悉数
登场亮相，新品轿车华泰元田B11更是惊
艳首发。拥有自主知识产权、并达到国际
同类产品领先水平的绿色低碳柴油发动
机与自动变速器得到业内人士的赞叹。
车展上，华泰汽车坚持不懈的绿色低碳理
念、强大的产品阵容以及气势恢宏的展
台，吸引了每一位路过华泰汽车展台的参
观者。在华泰元田B11首发仪式结束后，
华泰汽车副总裁王殿明接受了本报记者
的采访。 晚报记者 王美华 郭艳

长城汽车董事长魏建军

华泰汽车副总裁王殿明

杨波：“困难、障
碍还是存在的”


